

▷ **Afirman servicios de espionaje de EU**

**Aprestos bélicos argentinos en el canal del Beagle**

Ary Moleón/AP

WASHINGTON, 14 de diciembre. — Medios cercanos a los servicios de espionaje de Estados Unidos dijeron que se tienen informes de que Argentina "se apresta a realizar algún tipo de acción militar", para ocupar las tres islas disputadas en el canal de Beagle, en la Antártida.

Esta operación, según los datos de los servicios de inteligencia consultados por este corresponsal, tendría lugar antes del domingo de esta semana.

Desde hace dos días la flota de la armada argentina salió de puerto Belgrano rumbo a la región austral. En Buenos Aires se informó que se harían maniobras rutinarias.

Por otro lado, en Buenos Aires, el diario *La Opinión*, vinculado con el gobierno militar argentino, se refiere en su edición de hoy a la solicitud estadounidense de que la Organización de Estados Americanos (OEA) actúe como mediador en el conflicto limítrofe en la zona austral.

"Esta posibilidad —dice el periódico progubernista— está descartada". Pero se cree que, a pesar de lo expresado por *La Opinión*, si Argentina toma alguna medida militar concreta, la OEA deberá intervenir.

SANTIAGO DE CHILE, 14 de diciembre (AFP, AP e IPS). — Augusto Pinochet, jefe de la junta militar que gobierna Chile, descartó rotundamente la posibilidad de reunirse con su colega argentino, Jorge Rafael Videla, para discutir sobre el conflicto limítrofe en el área austral.

La versión de que posiblemente ambos gobernantes se reunirían circuló ayer en Buenos Aires, luego que se informó que el segundo intento entre ambos países de encontrar una solución pacífica al diferendo había fracasado.

"No hay tal reunión —afirmó hoy Pinochet—, yo he sido enfático para señalar que los presidentes se junten sólo cuando las cosas se hayan solucionado".

A su vez, el jefe del Estado Mayor del ejército chileno, general Luis Joaquín Ramírez Pineda, declaró que "los chilenos debemos mantener la tranquilidad y la calma que siempre hemos tenido". Ayer, el canciller chileno, Hernán Cubillos, culpó a Argentina por la ruptura de las negociaciones, pero en Buenos Aires se responsabilizó a la delegación chilena de lo mismo.

Por último, el gobierno de Brasil hizo llegar hoy a través de sus sedes diplomáticas en Santiago y en Buenos Aires, un mensaje en el que formula una "vehemente apelación" a que ambos gobiernos prosigan negociando la delimitación territorial en las tres islas del canal de Beagle.

**Pinochet descartó una posible reunión con Videla sobre la cuestión limítrofe**

**\* Brasil llamó a Argentina y Chile a proseguir sus conversaciones sobre el diferendo austral**

El Día (AP e IPS) - 45/12/78

SANTIAGO DE CHILE, 14 de diciembre. — El presidente Augusto Pinochet descartó hoy una reunión con su colega argentino Jorge Rafael Videla para tratar de superar el estancamiento en que se encuentra el diferendo limítrofe de los dos países.

"No hay tal reunión", respondió Pinochet a los periodistas, cuando se dirigía a una sesión de última hora con los miembros de la Junta Militar y el cuerpo de generales y almirantes de las Fuerzas Armadas y la Policía.

También concurren los ministros del Interior, Exterior, y Trabajo.

Mientras tanto, Brasil hizo hoy un "vehemente llamado" a los gobiernos de Chile y Argentina para que prosigan sus conversaciones sobre el diferendo, y expresó el deseo de que lleguen a soluciones "armoniosas para mantener la paz de gran familia de naciones americanas".

Una nota brasileña entregada en Brasilia por el secretario general de la cancillería al encargado de negocios chileno Eduardo Bravo, fue distribuida hoy por el Ministro de Relaciones Exteriores en Santiago.

La nota indica que, teniendo en cuenta los comunicados de los gobiernos de Chile y Argentina, el gobierno brasileño "ve con preocupación la gravedad de la situación" en que se encuentran las relaciones de los "países hermanos y vecinos".

**VERSION EN EU**

En Washington, en fuentes allegadas a los servicios norteamericanos de inteligencia se dijo hoy que se han recibido informes de que la Argentina se aprestaría a efectuar algún tipo de ocupación en las disputadas islas del Atlántico Sur.

La información trascendió poco después de que el subsecretario de Estado para Asuntos Hemisféricos, Viron P. Vaky, dijese públicamente que un conflicto armado de ese país con Chile sería una tragedia continental.

De su lado, el gobierno germanoccidental autorizó la venta de 4 fragatas a Argentina, porque la frontera chileno-argentina no es una zona de tensión, manifestó esta tarde a IPS el ministro Adjunto de Relaciones Exteriores de Bonn, Klaus Von Dohnanhy.